

Carlos Madero:

La disminución de casos de coronavirus no significa que ha desaparecido

Tegucigalpa, martes 11 de agosto de 2020.- “La sociedad no puede confiarse, el hecho de que los contagios hayan disminuido no es porque ha desaparecido el virus, sino porque tenemos más centros de atención a la población”, aseguró el Ministro de Trabajo, Carlos Madero.

Otra realidad que nos dejará esta pandemia es una gran cantidad de despedidos, dijo el funcionario, pues la pandemia presiona fuertemente al sistema productivo del país, la



El teletrabajo debe considerarse como trabajo a tiempo completo, de acuerdo con las autoridades de la Secretaría de Trabajo y Seguridad Social.

economía solo está a un 20% de su capacidad debido a que costará que las operaciones se recuperen a sus niveles anteriores.

Para Madero, muchos negocios no abrirán, otros lo harán pero cerrarán, pues las condiciones del mercado no son las mismas y eso afecta los ingresos de las empresas y con ella las operaciones laborales, “hay empresas que tienen varias sucursales, pero no podrán mantener sus costos y cerrarán varias tiendas para atender quizás en un solo sitio”, lamentó.

Son 924 empresas, con 126 mil trabajadores bajo el mecanismo del Alivio Solidario, ya que las empresas han realizado esfuerzos para mantener los puestos de trabajo, pero cuando regresen a sus operaciones un porcentaje no logrará sostener la plantilla de trabajadores.

Otro dato importante es que el mercado informal es mayoritario en el país, por eso es difícil controlarlo y no han cerrado, pero el poder adquisitivo de los hondureños ha disminuido y eso los impacta.

Aperturas y la pandemia

La mesa del SINAGER está pendiente de como se está dando el comportamiento social y así determinar si se aprueba una nueva fase de apertura económica.

La diferencia ahora es que se llegó a 3 semanas, comparada con la anterior apertura de solo 2 y esto se debe a que hay más centros de triaje y las visitas domiciliarias están dando los resultados disminuyendo el contagio, aseguró el ministro.

De igual manera, ahora otras ciudades están creciendo en contagios como Comayagua, Santa Rosa, Santa Bárbara, agregó, ya que este virus se comporta irregularmente, pero el contagio entra por las grandes ciudades y sigue luego en las de mediano tamaño y eventualmente llegará a la zona rural.

Se analiza en la actualidad si se aprueba pasar a la fase dos, de la reapertura en las zonas donde se ha mantenido durante tres semanas la etapa uno, del plan de reactivación económica.

El objetivo de la Fuerza de Tarea Honduras, que creó el Presidente Juan Orlando Hernández, es que en las municipalidades se repliquen los sistemas de triaje, buscando que la infección no sobrepase la capacidad de manejo de la enfermedad.

"Mire lo que pasa en la capital, tenemos el centro de control en la iglesia CCI, a menos de un kilómetro el centro de atención especializado de la UNAH y cerca el Hospital María...o sea tenemos más organización de atención a los enfermos, esto no significa que el contagio ha disminuido, en el país eventualmente todos nos enfermaremos, pero no al mismo tiempo", expresó.

Ante esto, Madero recomendó a la población no confiarse ni relajarse, ya que el virus está presente y es muy fácil contagiarse.

También se refirió al sector transporte, el cual con su reapertura piloto está siendo muy controlado, pues no se puede tomar el riesgo de que sea el centro de contagio, por eso las medidas de bioseguridad para evitar ese rubro se convierta en un foco de contaminación.

Pandemia

Para madero la reapertura económica y recobrar la mayor normalidad posible pasa por el comportamiento de la población y la atención inmediata con el tratamiento MAIZ que aplica el ministerio de Salud, impidiendo que la gente se agrave en su condición.

Según el titular de la Secretaría de Trabajo y Seguridad Social, hay tres reglas de oro para combatir la pandemia..."lavado de manos, uso de la mascarilla y el distanciamiento social".

En la actualidad se han ampliado los horarios de trabajo y se hará una revisión del comportamiento del contagio, lo cual dará tres escenarios posibles según autoridades del Gobierno, se continúa en el proceso de apertura, se amplía el horario de salida los fines de semana o se mantiene la fase 1.

"Puede ser que lleguemos a autorizar a empresas a tener dos turnos y estamos analizando el caso del transporte con mucha precaución, no permitiremos que de una ciudad con altos contagios funcionen rutas hacia municipios que no tienen casos, eso sería transportarles la enfermedad", dijo.

Así mismo, explicó que el teletrabajo se debe considerar como trabajo a tiempo completo.

Cierre de los hoteles

A criterio de Madero, es posible que los hoteles "chiquitos" logren recuperarse, los de montaña, "son pequeños, atienden en cabañas y eso les da una ventaja, no esperemos en su momento que los aviones regresen llenos con turistas, no ocurrirá, pero poco a irán recobrando su capacidad de operar".

La apertura debe ser prudente y todos los hondureños deben cumplir con las medidas de bioseguridad, "el Gobierno está haciendo su parte, estamos creando sistemas de atención, triajes, brigadas, pero si el hondureño no se cuida, no podremos superar este problema", concluyó.